



# 学校だより

1月号  
第10号

○心も体もたくましい子  
◎進んで考えくふうする子  
○いつも仲よく助け合う子

令和5年1月10日  
小金井市立小金井第一小学校

## 令和5年、小金井第一小学校は創立150周年を迎えます。

校長 浅野 正道

新しい年、令和5（2023）年がスタートしました。コロナ禍による厳しい社会状況は、依然として予断を許しませんが、皆様におかれましては、健やかに新春を迎えられたことと存じます。今年卯年です。「卯」はとび出るの意味で、芽を出した植物が成長していき、葉や茎が大きくなる時期、目に見えて大きく成長する年、飛躍する年であるといわれています。学校においては、児童一人一人が確かに成長し飛躍できるよう、適切な指導や支援を行っていくことが、教職員の役割と責任であり、本校教職員一同、気持ちも新たに、児童の主体的な学びを育てていけるよう努めます。

さて、令和5年5月28日（日）、小金井第一小学校は150回目の誕生日を迎えます。

今から150年以上前、長く続いた武士の世の中が終わり明治時代になって、1872（明治5）年、学制発布により日本でも全国に小学校をつくることになりました。この年には、我が国初の鉄道が新橋一横浜間で開業し、東京大学の前身である中学校のアメリカ人教師によって、野球が日本へ伝わりました。その前年には廃藩置県が断行され、郵便制度も始まっています。すなわち、明治新政府による新しい国家体制がスタートした時期と重なるのです。そして、その翌年1873（明治6）年に、本校は小金井市内で現存するもっとも古い寺である金蔵院の中に、尚綱学舎として開校しています。開校当時の児童は90名、教員は2名でした。その後の本校の歴史については、本校ホームページ「学校概要」に「学校の沿革」としてまとめていますので、ぜひ、ご覧ください。

長い歴史をもつ小金井第一小学校は、これまで多くの卒業生を輩出し、その保護者や地域の方々のお力添えを受けて、脈々と日々の教育活動を積み重ねてきています。また、昨年度からは、創立150周年記念行事に向けて、教職員が一体となり精力的に準備を進めて参りました。同時に全校児童からアイデアを募り、150周年記念曲や記念キャラクター「一咲くん」、スローガン「一人一人の心をつなげて 輪をつくらう」を作成しています。このような取組を通して、本校の児童及び教職員は、創立150周年となる喜びを実感できているといえるでしょう。

本校は、「児童が主体的に考え、話し合い、表現する授業」を継続し、児童の主体的な学びを日常的に育てています。教職員はお互いに授業を通して学び合い、高め合っているところです。さらに、昨年度より本校はコミュニティスクールに指定され、家庭や地域と連携・協力した、協働的な教育活動を推進しています。これからもこれらの取組を大切に、本校は更なる発展を目指して参ります。

なお、本校は、本年11月10日（金）に第61回全国小学校社会科研究協議会東京大会の第2会場として、全学級が公開授業を実施するため、来年度はそれに向けた授業づくりを進めることもあり、今年度のうちに創立150周年記念行事を行うこととしました。来る2月17日（金）午後、小金井市長や教育長、市議会議員の皆様をはじめ多くのお客様をお迎えして、創立150周年記念式典を挙げていたします。本校では教職員と共に全校児童を代表して6年生が式典に参加し、昨年度学習発表会で堂々と発表した本校150年の歴史について、再度披露する予定です。また、150周年記念曲も教職員と6年生が歌い、創立150周年の喜びを多くの方々と共有したいと考えます。

### 【令和5年度に向けた普通教室他整備について】

来年度の学級増を想定して、新たに普通教室を確保する必要があります。以下、その概要です。

- 西校舎1階の教育相談室とPTA会議室を、普通教室として活用するための改修工事を行います。それに伴い、教育相談室とPTA会議室は、本校舎4階（家庭科室の向かい側）へと移ります。
  - 西校舎2階の低学年図工室を、普通教室として活用するための教室内の整備を行います。
  - 1階西校舎入口に、学童クラブ児童用とは別にして、新たに児童用の靴箱を設置します。
- いずれも工事開始は、1月下旬頃を予定しており、工事完了は3月末頃となります。

### 電話受付時間について

社会全体で「働き方改革」が進められている中、文部科学省より「学校の働き方改革」について各自治体への取り組み推進が求められています。本校におきましても、学校における働き方改革を推進し、教職員が今まで以上に子供たちと向き合う時間を確保することにより、教育の質を高め、子供たちにより良い教育を提供したいと考えています。

それに伴い、本校では、電話受付時間を設定することといたしました。以下のとおり運用しますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

○電話受付時間を、1月10日(火)より、「平日 8時～18時」といたします。ただし、緊急のご用件の場合は、ご来校いただいてもかまいません。

### 《 学校公開日（道徳授業地区公開講座） 》

・日時 1月21日(土)

1～3時間目 道徳・各教科等授業公開

4時間目授業公開なし 講師による講演会(体育館)

講師：アテネパラリンピック マラソン金メダリスト

高橋 勇市様

参観に当たっては、各学級の保護者を、3グループに分け、入室できる保護者の人数を、児童1人につき大人1人までと上限を設けて、入れ替え制にて実施します。

4時間目は、6年生と保護者を対象とする講演会を行います。ぜひ、ご参会ください。

### 《 書き初め展 》

1月16日(月)～1月27日(金)

12月から冬休みにかけて練習し、自分の成長を文字で表現しました。書き初め展開催中には、学級前廊下に展示し、学級ごとに鑑賞の時間を設けます。学校公開の際には、ぜひ、ご覧ください。

3～6年生は、展示に向けた**席書会**を、体育館で行います。道具の用意や服装など、各学年だよりにてご確認ください。

### ❖ユニセフ募金にご協力ください❖

今年度も、代表委員会が中心となって、全校でユニセフ募金に取り組みます。

支援を必要とする世界中の子供たちの現状を知り、自分ができることを考える機会です。ぜひ、ご家庭で持参する募金額を確認の上、ご協力いただければ幸いです。

### 梅の実宿泊学習

梅の実学級では、2学期に1年生から6年生までの全員で、1泊2日の宿泊学習を行っています。

今年度は、高尾山に登り、友達と励まし合いながら頂上まで行きました。宿舎では、荷物の出し入れ、入浴、食事の片付け、係活動、部屋の整理など、自分のことは自分で、友達と協力して過ごすことができました。

一人一人の成長が見られ、仲間との絆を深めることができた宿泊学習でした。

### スポーツ週間(なわとび)

1月16日(月)～27日(金)

なわとびの技の練習や、リズムなわとびに取り組みます。体力の向上はもちろん、目標に向かって努力することで、自分自身の成長を実感することも目指します。ご家庭でも、励ましのお声掛けをお願いします。

## 1月 学校行事予定表

日	曜	学校行事・児童活動等
10	火	始業式 午前授業 安全指導
11	水	MJ(モジュール) B時程 6年計測 給食始 1～4年4時間授業 委員会活動
12	木	MJ B時程 2年計測
13	金	MJ B時程 3年計測
14	土	
15	日	
16	月	4年計測 スポーツ週間始 書き初め展始
17	火	5年計測
18	水	MJ B時程 梅の実計測 全学年4時間授業 ユニセフ募金始
19	木	1年計測 なかよし班活動
20	金	MJ B時程 市連合作品展始 ニュースポーツ体験(梅の実)、クラブ
21	土	学校公開日(道徳授業地区公開講座) ユニセフ募金終
22	日	
23	月	振替休業日
24	火	全学年5時間授業 市連合作品展終
25	水	MJ B時程
26	木	なかよし班活動 1、2年4時間授業 新1年生入学説明会
27	金	MJ B時程 全学年4時間授業 研究授業(3年1組) 書き初め展終 スポーツ週間終
28	土	
29	日	
30	月	B時程 委員会
31	火	MJ B時程 アフタースクール

※予告なしの避難訓練があります。

### 新1年生入学説明会

◇日時：1月26日(木) 14:00～

◇場所：体育館

新1年生のお子さんのいるご家庭は、ご出席ください。

### 転居・転出を予定されている方へ

転居・転出等を予定されている方は、決まり次第、早めに担任までお知らせください。来年度の学級編成に係るため、ご協力をよろしくお願いいたします。